
Conseil d’école du 12 juin 2010
Ecole maternelle Amaury Duval

Ouverture de la séance à 9h00
Président de séance : M Bloret, directeur de l’école maternelle Amaury Duval
Secrétaire de séance : Mme Bentayou, enseignante de l’école maternelle Amaury Duval
Présents
Enseignants de l’école : Mmes Bayiha, Bonnard, Bentayou, Saint-Martin et M. Auer, Bloret
Représentants de parents élus et suppléants : PEEP : Mme Dalle

FCPE : Mmes Bouet,  Goussin, Guedjali, Lechartier, Yami et M. Martignac, Sarrade
Absences excusées : Mmes Dodile, Garcia Sartini, Mmes Breney, Da Costa, Perret, Mme Cadoret

1.Carte scolaire et prévisions de structure pour 2010/2011  
⇒ Rentrée 2010

Les six enseignants nommés à titre définitif restent à l'école, plus deux décharges ¼ temps et un 
½ temps). 
Pas de mobilité des personnels de service à signaler.
L'école a reçu une  subvention exceptionnelle pour la rentrée : 500€ pour remplacement de 5 
placards, 100€ pour celui du tableau veleda du hall et 100€ pour un tapis de gym.
Si, les ATSEM n'ont pas été envoyées dans d'autres écoles pour effectuer des remplacements, les 
dames de services, elles, l'ont été.

⇒ Les effectifs
 Bilan provisoire des inscriptions 2010
Nous connaissons le bilan des inscriptions au 15 mars. 
 Les élèves : Les effectifs, à la fin de la campagne d'inscription et après la commission de 
dérogation sont les suivants. 164 enfants ainsi répartis :

• 0 élèves de Toute Petite Section
•  56 élèves de Petite Section
•  47 élèves de Moyenne section
•  61 élèves de Grande Section

La structure de l'école, qui est du seul ressort de l'équipe enseignante dans le respect du bien des 
élèves, en fonction des effectifs, des priorités fixées et des projets envisagés pour l'année, est encore 
en discussion et sera susceptible de varier jusqu'au jour de la rentrée en fonction des inscriptions 
(emménagements pendant les vacances) ou radiations (déménagements, départs dans le privé) de 
dernière minute.

2.Coopérative   
Dernier relevé de comptes :  1472,55€ en banque

Principales dépenses

745,00 € Régies d'avance 

500,00 € Location église Saint Jacques le majeur

298,00 € Ballons soft 2lots de 8 ballons & 2lots de 15 petits ballons

132,00 € Réservation petit train parc des Chanteraines

161,46 € Chocolat Oeufs de pâques

recettes

2 088,00 € Coopérative 3ème  trimestre + reliquats photos et 2ème trimestre

3.Vie de l'école  



 Site d’école : Il est rappelé qu’un site d’école existe (protégé par un mot de passe) relatant 
l’ensemble des activités de l’école  (http://amauryduval.free.fr -  login : parents / mdp : maternelle)

Premier bilan des actions cette année :

  Carnaval :  L’école  Amaury  Duval  fait  son défilé  dans  le  quartier  Théophile  Gautier  avec 
déguisements confectionnés en classes accompagnés de leur famille au son d’une batuccada.
Bilan :  musiciens de très bonne qualité, et beaucoup  de monde. Buffet très fourni comme chaque 
année. Expérience très apprécié des enfants, des parents et même des riverains…

 Musiciens de la police nationale : 3 classes ont été concernées (MS1, MS2 et MS/GS) par ce 
partenariat entre l’Académie de Versailles et le Ministère de l’Intérieur. Cette action a permis de 
rencontrer, au conservatoire, un trio de  clarinettes, un quatuor de saxophone et un quintette de 
cuivres.  Pour  clore  ce  partenariat  entre  l’école  et  la  Musique  de  la  Police  Nationale,  une 
représentation de Pierre et le loup a eu lieu en l’Eglise Saint Jacques de Montrouge le 13 avril à 
partir de 20h. Toutes les familles des enfants de l’école étaient conviées à cette représentation. Bilan 
: rencontres avec les musiciens de très bonne qualité, très enrichissantes mais peu de monde eu 
égard à la qualité de la prestation et à son caractère exceptionnel lors du concert et familles peu 
impliquées pour certaines dans l'encadrement de leurs enfants pendant ce concert. 

 Exposition d'art contemporain : 
Bilan : La visite de l'exposition d'art contemporain a été globalement appréciée, mais la présence 
d'un  conférencier  orientant  la  visite  et  explicitant  les  œuvres  n'était  pas  cette  fois  ci  très 
convaincante. La « qualité » des conférenciers a semblé très inégale. Il est à nouveau demandé à la 
mairie et aux autorités du salon de penser aux visites des élèves lors de l'installation des œuvres et 
plus particulièrement d'œuvres "délicates".

 Les Musicoliers : 
L'activité de musique en direction des élèves de PS a eu lieu durant ce dernier trimestre financé par 
la caisse des écoles. 
Bilan : Prestation de qualité comme les années précédentes.

 Mini tennis : 
Les classes de GS et de MS/GS ont bénéficié de cours de mini tennis gratuits. Toutes les séances ont 
été très appréciées par les enfants. 
Bilan : Prestation de grande qualité.

 Art plastiques : 
Le projet  de la  classe de GS est  arrivé à  son terme. Chaque enfant  aura son livre,  les  parents 
pourront le consulter lors de la kermesse.

 Pousse d'arts : 
Il y aura une exposition des oeuvres d'enfants à la médiathèque. Par contre, l'an dernier, il avait été 
dit que le gagnant du concours Pousse d’Art 2008-2009 verrait son oeuvre exposée au salon d'Arts 
Contemporain.  La  mairie  ne  nous  a  pas  contactés  pour  récupérer  l'oeuvre  concernée  pourtant 
disponible à l'école « Village de maisons flottantes et volantes ».

 Mini projet : 
La classe de MS1 a bénéficié de 3 séances de danse financées par l’inspection de circonscription et 
la coopérative scolaire. Il s'agissait d'une initiation autour du thème du temps.

 Sortie  de  fin  d'année  : Le  jeudi  17  juin,  toute  l'école  maternelle  se  déplace  au  parc  des 



Chanteraines  situé  au  nord  des  Hauts-de-Seine.  Chaque  enfant  se  promènera  dans  le  train  des 
Chanteraines sur un circuit de 5,5 km. Au programme également pique nique, visite de la Ferme du 
parc des Chanteraines, jeux, etc. Les parents sont tous invités à nous rejoindre sur place pour passer 
la journée avec nous. 

 Le projet de l'école  
Les TICEs (Technologies de l'information et de la communication pour l’Education) en maternelle : 
des outils pour apprendre. Ce projet d'école a été validé par l'inspection de la circonscription.
Ce thème est décliné en deux objectifs :

- Objectif 1 Obtention d’un B2I (Brevet Informatique et Internet) en GS : 

Emprunt en BCD en PS Action du projet d'école réalisée cette année
Découverte et initiation à l’informatique en MS Action du projet d'école réalisée cette année
Utilisation de l’outil informatique en GS Action du projet d'école non réalisée cette année 

faute de matériel informatique dans les 2 classes 
de GS

- Objectif  2 Elaboration d’une histoire avec support visuel : 

Écoute et compréhension d’une histoire projetée 
puis lue 

Action du projet d'école réalisée cette année

Participation  à  la  création  d’une  histoire  avec 
support visuel (Mise en voix, caractérisation des 
lieux et personnages) en MS 

Action  du  projet  d'école  partiellement  réalisée 
cette année

Élaboration  d’une  histoire  avec  support  visuel 
(rédaction,  saisie du texte, prise de photos) en 
GS

Action du projet d'école non réalisée cette année 
faute de matériel informatique dans les 2 classes 
de GS

 Le RASED
Mme  Dodille,  maître  E  à  dominante  pédagogique,  vient  à  l’école  tous  les  mardis  matin.  En 
l'absence  du  poste  G,  nous  n'avons  pas  pu  offrir  aux  enfants de  MS une  réelle  aide  en 
psychomotricité.   Mme Dodile a, à la place, fait de la prévention dans le champ de sa spécialité 
pour les MS. Nous n'avons donc pas pu répondre aux besoins de l'école en psychomotricité en 
l'absence de poste pourvu et de locaux adaptés.
Nous rappelons que cette année, les rendez-vous avec la psychologue scolaire, se déroulaient dans 
les locaux de l'école Rabelais. 

La préparation de la rentrée en CP : Une réunion d’accueil et d’information des futurs CP est 
prévue le  10 juin à 18h30 à l’école Rabelais, le 11 à l’école Briand à 18h30, le 18 à l’école Buffalo 
à 18h30 et le 15 à l’école Queneau à 18h30. Ne sachant pas dans quelle école les enfants seront, 
nous allons essayer de faire visiter les classes de CP de l’école Queneau à tous les élèves.

 En ce qui concerne la constitution des classes de CP pour la rentrée prochaine, les 
enseignants de GS vont rencontrer les collègues de CP des écoles Queneau, Rabelais, Buffalo  et 
Briand pour signaler les affinités entre élèves pour qu’ils puissent rester ensemble en CP dans la 
mesure du possible.

 Pour les futurs PS, un accueil a été organisé en 3 rendez vous pour les futurs parents avec leur 
enfant les vendredi 28 mai,  lundi 31 mai et vendredi 4 juin à 18h15. De plus, l’école accueille les 



enfants des crèches et des jardins d’enfants de Montrouge pour une demi-journée découverte de 
l’école. Pour l'instant, 7 dates ont été proposées aux crèches et aux jardins d'enfants.

 Les évaluations GS fin d’année. Cette année encore, l’équipe enseignante a décidé de faire 
passer une série d’évaluations sur le temps de l'aide individualisée. Les parents d'élèves demandent 
s’il est possible d'avoir les résultats des évaluations. Elles pourront être vues en consultation sur 
demande auprès de l'enseignant.

 Séances de motricité
Le conseil d'école réitère sa demande de priorité pour l’attribution de créneaux gymnase notamment 
dans le gymnase Rabelais. 
Depuis l’attribution de créneaux au gymnase de la piscine, au dojo de la piscine et au gymnase 
Maurice  Arnoux,  nous  pouvons  proposer  des  séances  de  motricité  de  qualité  dans  des  lieux 
appropriés  et  donc  nous  n’utilisons  plus  la  salle  polyvalente  (hall,  salle  du  CLM,  salle  du 
périscolaire, vestiaire, salle vidéo…) de l’école. 
Malgré  l’éloignement du gymnase M. Arnoux, les classes de MS1, MS2, MS/GS et de GS ont 
toujours honoré les créneaux, sauf cas exceptionnels. 
De même,  malgré  l'éloignement  et  l’absence  de  matériel  spécifique  aux PS au  gymnase  de  la 
piscine, les classes de PS  ont également honoré les créneaux. 
Toutes les classes ont vraiment apprécié le dojo de la piscine.
Entrepôt de matériel à la piscine : Nous avons stocké deux malles de matériel au gymnase de la 
piscine, mais il aura fallu 3 mois pour obtenir l’autorisation. Nous souhaitons maintenant pouvoir 
entreposer du matériel dans une armoire pour plus de facilité d’utilisation et de rangement ainsi que 
du gros matériel, également protégé.
Matériel sportif de l’école : L'école reste vigilante quant à  l'utilisation et au rangement du matériel 
payé par la coopérative et les crédits école, le mercredi et lors des vacances scolaires.

4.O  rganisation de la fête de l’école  
Tous les parents sont conviés à la kermesse le samedi 26 juin  à 10h, dans la cour de l'école.
Il est rappelé que le samedi n'étant plus un jour travaillé, les enfants seront exclusivement sous la 
responsabilité de leurs parents ce jour là !
Il s'agit d'une kermesse originale puisque nous proposons d'associer un enfant et un de ses parents 
pour gagner des challenges contre une autre équipe constituée également d'un enfant et de l'un de 
ses parents.
Un buffet sera organisé grâce à la générosité des parents et à leurs talents de cuisiniers, de pâtissiers 
et/ou  d'aubergistes. Les modalités d'accès au buffet sont en discussion. 
Les parents motivés sont attendus pour tenir les stands de jeu, composer le buffet grâce à leurs 
préparations et à leurs boissons ainsi que pour les servir.

5.Bilan des travaux pour l'année 2010  

⇒ Travaux réalisés sur l’année  
 Loquet école : un loquet est installé sur la grille de l’école permettant de laisser la grille fermée 
pour les enfants mais pas pour les parents pendant le temps du périscolaire.
 Zone livraison devant l’école
Le marquage au sol est posé et  les barrières sont placées devant l’entrée de l’école et la police 
municipale surveille que l’emplacement livraison, réservé au camion de restauration scolaire, est 
bien respecté. 
 Porte de bibliothèque désaxée
Travaux de réparation prévus pour les vacances de février.
 Réfection du mur des WC au 1er étage
Une réfection complète du mur a eu lieu lors des vacances de février. 



 Réparation de la grille derrière la cabane à vélo
La grille amovible avait été arrachée lors des vacances de la Toussaint. 

⇒ T  ravaux prévus sur l’année   
 Installation de grilles amovibles devant l’école
Les travaux de reprise et de modification de cette grille seront réalisés durant juillet/août 2010. 
 Porte manteaux, cimaises dans les couloirs, casiers de correspondance dans le hall
Tous les travaux sont programmés pour juillet/août 2010 (suivant délai du fournisseur).  
 Climatisation
Un bilan thermique sera  fait  dans l’école pour étudier les  possibilités  techniques visant  à  faire 
baisser la température dans les classes. La demande de faire des  trous vers l'extérieur a été refusée. 
Par  contre,  une  solution  de  bloque-fenêtre  est  prévue  pour  permettre  la  fixation  du  tuyau 
d'évacuation d’air chaud. 
 Eclairage dans la cour
Une étude sera faite pour éclairer le chemin menant de la grille de l’école aux bâtiments et les 
travaux devraient être réalisés rapidement. Une seconde étape concernant l’éclairage de la cour elle-
même peut être envisagée après étude avec un spot fixé sur le bâtiment et dirigé vers la cour.
 Evacuation des eaux usées au niveau des sorties de secours
Depuis  le  percement  de  trous  d’évacuation  dans  le  bitume,  il  y  a  moins  d’eau stagnante mais 
toujours une couche d’algue glissante. La création d’un aqua-drain, comme sur le reste du pourtour 
du bâtiment devrait être effectuée pour solutionner le problème.
 Protection du rebord du bâtiment
L'installation d’une mousse  de protection recouvrant  des bords « saillants »  du bâtiment  est  en 
attente de produits adéquats et adaptés au présent problème. 

Demandes suivies par le directeur
 Plantation d’arbres dans la cour de l’école
L’affaire suit son cours, la demande est à faire directement par le directeur au service des espaces 
verts.
 Réfection du sol extérieur
Le directeur fera la demande officielle lorsque le moment de proposer cette demande sera connue.
 Réparation des vélos cassés
Des réparations sont  possibles mais si cela en vaut la peine. 
 Accès à l’école lors des interventions par des prestataires
Il est toujours demandé à la mairie de veiller à ce que les prestataires de travaux intervenant hors 
des périodes d’ouverture de l’école veillent à fermer l’école derrière eux. 
 Entretien des chenaux d’évacuation des eaux de pluies
Il est demandé à la maire de veiller au nettoyage des chenaux autour des bâtiments et à ce que la 
grille situé sous la gouttière soit rendue amovible.

Demandes / questions mairie
 Demande de matériel informatique supplémentaire
Le projet d'école  a été validé par l'inspection de la circonscription. Nous réitérons notre demande 
de liaison internet dans la classe GS située dans l'école Queneau 
Nous formulons également la demande de 2 postes (mairie) connectés à Internet.
 Modification du sens d’ouverture de l’issue de secours dans la classe de GS
Il est  précisé que le règlement de sécurité incendie (ERP - Arrêté du 25 juin 1980 modifié) indique 
dans l'article CO45§1 que la manœuvre des portes doit se faire dans le sens d'évacuation pour des 
locaux recevant 50 personnes ou plus. Dans le cas présent, la salle de classe ne reçoit pas 50 
personnes (élèves + enseignants). Le sens d'ouverture de cette porte est donc conforme aux règles 
de sécurité. Cependant, dans le cadre de travaux futurs de remplacements des menuiseries 



extérieures, la solution d'inversion est étudiée.  

Demandes à suivre pour l'année prochaine:
 L'école fait la demande de rideaux dans le hall pour les spectacles notamment celui de Noël.
 L'école fait également la demande d'un déclencheur de grille pour l'entrée de l'école.

6.Questions diverses  
 Question FCPE :  Fonctionnement, financement et retour d'expérience sur la communication 
SMS. Rapport éventuel avec une communication papier parfois un peu tardive?
Cette année, ce système d'information supplémentaire proposé par un parent d'élèves nous a été 
offert gratuitement. Si des retards ont pu avoir lieu, bien qu’il n’y a pas eu de plaintes à ce sujet, 
l'envoi de SMS n'a jamais été prévu à cette fin. Il s'agissait d'un petit rappel la veille de l'événement 
prévu.
Question FCPE : Rythme scolaire et organisation du temps de travail sur 9 ½ journées
Cet aménagement du rythme scolaire ne pourrait être mis en place que de façon uniforme sur toutes 
les écoles de la commune et cette éventualité n’est pas à l’ordre du jour pour l’année 2010-2011.
« Les élus fcpe expriment leur inquiétude face à la nouvelle réforme de la formation des professeurs 
du primaire au lycée (manque de formation pédagogique, conduite de classe, compagnonnage...) et 
s'opposent donc à cette réforme dans les conditions actuelles. »
 Nettoyage de la rampe de l’école :  la rampe d’accès à l’école est mieux nettoyée dorénavant 
mais  le personnel de service doit veiller à vider l’eau de nettoyage autre part… bien qu’aucun lieu 
ne soit prévu à cet effet.
 Extension quota photocopies couleur: L'école ne dispose d'un crédit photocopies couleur que 
de 720 photocopies. Lorsque dans le cadre d'un projet de classe, le quota est dépassé. Ne peut-on 
pas considérer qu'il s'agisse là d'une demande exceptionnelle ? La mairie étudiera la demande. 
 Décoration sur le  mur de  l'enceinte  de  l'école  :  pas  de  réponse  de  la  mairie  concernant 
l’identité du propriétaire, mairie ou particulier.
 L'école possède un crédit cars.  L'école  demande s’il est possible de convertir un crédit car 
Villelouvette en crédit car non défini. La réponse est négative : la somme donnée pour le budget car 
ne peut être que convertie en crédit fonctionnement pour l'école.
 L'école a des problèmes de piles dans les horloges. La mairie informe qu'un marché a été 
passé  avec  le  prestataire  HORELEC  (depuis  début  mai  2010).  Il  a  depuis  fait  le  tour  des 
équipements  a fait le recensement des horloges et s’est chargé du remplacement des piles.  
 Le directeur et l’équipe enseignante fait part de son très grand étonnement de voir un document à 
l'entête de la FCPE faisant un compte rendu succinct du dernier conseil d'école distribué aux parents 
alors que le compte rendu officiel n'était toujours pas paru car dans l'attente de l'approbation du 
compte rendu.

           le président du conseil d'école  la secrétaire de séance
           M BLORET Me BENTAYOU


